



OTIS IMPACTA COMO HURACÁN CATEGORÍA 5

El centro del meteoro tocó tierra a las 0:25 horas, cerca de Acapulco, Guerrero, con vientos de 270 km/h y rachas de 330 km/h. Sus extensas bandas nubosas causarán lluvias extraordinarias que podrían provocar daños severos. / 16



PRIMERA

Foto: Especial

IMPACTA EN GUERRERO, COMO CATEGORÍA 5

Huracán *Otis* carga fuerza catastrófica

EL SMN DETALLA que el meteoro tocó tierra a las 00:25 horas de hoy en Acapulco; Presidente llama a resguardarse; Semar prende los focos rojos

POR ROLANDO AGUILAR
Corresponsal
nacional@gimm.com.mx

ACAPULCO— El huracán *Otis* categoría 5, considerado como potencialmente catastrófico, tocó tierra a las 00:25 horas de hoy en Acapulco, por lo que el Presidente llamó a la población a

resguardarse. Se prevén lluvias extraordinarias (mayores a 250 mm) y oleaje de 8 a 10 metros de altura en costas del estado y el occidente de Oaxaca, así como condiciones para la formación de trombas marinas frente a las costas de Guerrero.

De acuerdo con SMN, a través de cuenta X, informó anoche que el meteoro presentaba vientos máximos sostenidos de 270 km/h y rachas de 330 kilómetros por hora.

El gobierno estatal suspendió clases. La Sedena ya aplica el Plan DN-III.

Ante ello, varios municipios costeros habilitaron albergues temporales.

El presidente Andrés Manuel López Obrador llamó a

la población a aceptar trasladarse a refugios y a mantenerse en lugares seguros.

“De acuerdo con la información disponible se pronostica que el huracán *Otis* entrará al territorio con categoría 5”, dijo el mandatario.

Por su parte, el Servicio Meteorológico Nacional (SMN) informó anoche que *Otis* podría causar importantes daños al momento de tocar tierra, por la lluvia y sus vientos. Por este motivo se mantiene una alerta por los efectos del huracán desde Punta Maldonado hasta Zihuatanejo. También se prevén daños en Coyuca de Benítez, Benito Juárez, Atoyac de Álvarez, Tecpan de Galeana, San Marcos, Florencio Villareal, Petatlán y Zihuatanejo.

Las precipitaciones pronosticadas pueden generar incremento de los cauces de ríos, arroyos y lagunas, así como incrementar el riesgo de derrumbes, deslaves e inundaciones en zonas bajas.

Por este motivo se cerró el puerto de Acapulco y el de Zihuatanejo a la navegación de naves pequeñas y se suspendieron las clases por la tarde de ayer en la Costa Chica y Acapulco, mientras que para hoy la suspensión de clases será para todo el estado.

En Acapulco se publicó la lista de todos los lugares que fueron habilitados como albergues temporales. En varios puntos del estado se habilitaron lugares como albergues provisionales.



Se recomendó a la población no salir de sus domicilios, salvo en casos de emergencia, evitar cruzar ríos, arroyos y calles inundadas, mantenerse informada con fuentes oficiales.

Salgado, lista ante el impacto

La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado, encabezó la instalación del centro de mando para la atención de los efectos del huracán *Otis*, en el cual participan los tres niveles de gobierno.

Mediante un comunicado, la mandataria estatal informó sobre la coordinación para la revisión a las acciones y estrategias de prevención, atención y mitigación.

"Desafortunadamente, el fenómeno meteorológico y la naturaleza no es algo que podamos controlar como otras cosas, lo que sí podemos controlar son estas acciones de prevención. Entre más acciones preventivas implementamos, entre mayor sea la coordinación, la comunicación y el trabajo de todos los que estamos en este Consejo de Protección Civil, creo que menor será el daño de este huracán", expresó.

Salgado Pineda informó que, por parte de la Sedena, hay más de 6 mil 750 elementos para auxiliar a la población.

— Ximena Mejía

AMAGA CON GRAVES DAÑOS

La intensidad de las lluvias y los vientos de *Otis* podrían causar daños de grandes dimensiones en varios puntos de Guerrero. Se prevé que así sea la trayectoria y evolución del hasta ayer huracán categoría 5. (M: Gran huracán)



Fuente: NHC



Anoche ya se presentaban las intensas lluvias en varios puntos de Guerrero, principalmente de Acapulco, donde ya se registraban inundaciones y encharcamientos.



Fotos: Rolando Aguilar



Marina despliega buques

Ante el impacto del huracán *Otís* en Guerrero, la Semar instrumentó el Plan Marina en su fase de prevención.

La Región Naval de Acapulco y la Zona Naval de Ixtapa Zihuatanejo han desplegado dos mil 352 elementos navales para brindar apoyo a la población.

En la aplicación del Plan Marina se mantienen desplegados ocho buques y embarcaciones, 35 vehículos de apoyo, tres ambulancias, tres helicópteros y dos aviones, así como dos cocinas móviles, tres potabilizadoras de agua y una tortilladora.

Es importante señalar que se cuenta con mil despensas y ocho mil litros de agua embotellada en Acapulco, mismos que están próximos a ser distribuidos a la población civil.

— Raúl Flores

PIDEN ESTAR ATENTOS

Bienestar suspende trámites

POR BRENDA SALAS
brenda.salas@gtmm.com.mx

Para salvaguardar la integridad de la población prioritaria como personas adultas mayores, con discapacidad, niñas y niños, la Secretaría del Bienestar informó la suspensión de trámites y actividades en Guerrero a causa del paso del huracán *Otís* categoría 5. Además, exhortó a la población a mantenerse informada para saber cuándo

se reanuden actividades.

La secretaria Ariadna Montiel Reyes dijo que “las personas derechohabientes y beneficiarias no tienen nada de qué preocuparse, las actividades se suspenden hasta nuevo aviso; sólo pedimos un poco de paciencia por el bien de todas y todos. Llamo a la ciudadanía a atender las indicaciones de las autoridades, así como mantenerse informada por medios oficiales”.

Además, pidió a la población estar pendiente de la reanudación de servicios, la cual aseguró se llevará a cabo siempre y cuando las autoridades señalen que no existe ningún riesgo para la población.